
 

 

 
 

 Place Henri Dureault                                             Compte rendu du 2ème conseil d'école du 20/03/17 

  71460 JONCY 

   03-85-96-22-97 

0710274M@ac-dijon.fr                                         

 
Ouverture à 18H00. 

Personnes présentes : Mmes Clerc, Dubois (DDEN), Jouve (DDEN), Large (SIVOS), Pamard (SIVOS), Plantin, 

Brun, Devie, Le Berrigaud (parents élus) 

Mrs Jaudon, Morelli (vice-président du SIVOS, maire de Joncy), Demaizière (président SIVOS), Avenas 

(SIVOS) 

 

Personnes excusées : Mr Buiron (IEN), Mmes Lavenant (psychologue), Uzan (RASED) et Chauvin (DDEN) 

 

1. Effectifs 2016-2017 et prévisions 2017-2018 

 

Répartitions : 

1 PS – 5 MS - 6 GS - 4 CP soit 16 élèves pour la classe 1 

1 CE1 – 2 CE2 – 5 CM1 – 7 CM2 soit 15 élèves pour la classe 2           TOTAL ELEVES : 31 

 

Situation prévisionnelle pour la rentrée 2017 :  3 PS  – 1 MS – 5 GS - 6 CP – 4 CE1 – 1 CE2 – 2 CM1 et 5 CM2 soit 

27 élèves + des TPS  

Soit pour la classe 1 : 15 élèves + TPS 

       pour la classe 2 : 12 élèves 

 

L’école n’est pas concernée par une mesure de carte scolaire.  

Pour la rentrée 2018, arrivée potentielle de 10 PS. 

Même si les inscriptions des nouveaux élèves sont des compétences attribuées aux mairies, la directrice propose 

de les faire directement à l’école et jusqu’au 5 juillet sur rdv individuel (documents à fournir : carnet de santé, 

livret de famille, justificatif de domicile). La directrice demande aux différentes mairies de faire passer le 

message. Mme Large propose que la directrice fasse une affiche et la fasse passer à la secrétaire de mairie de 

Joncy qui se chargera de transmettre aux autres mairies. Il en est convenu ainsi. 
 

2. Sécurité 

 

Un deuxième exercice d’évacuation incendie a été réalisé le jeudi 9 février (53 secondes pour sortir contre 55 

secondes au 1er trimestre). C’est un exercice maîtrisé par les élèves grâce à sa ritualisation. 

Un troisième aura lieu lors du dernier trimestre. 

 

Un exercice de mise en sûreté avait été réalisé le jeudi 6 octobre (confinement).  

Au troisième trimestre, un exercice de fuite devra être mis en œuvre. Il faudra des personnes pour sécuriser 

la route d’accès à l’EHPAD. Les DDEN proposent leur aide. La directrice les en remercie et les recontactera. 

 

Mme Large évoque le fait que les NAP devraient également mettre en œuvre ce type d’exercices (pas 

d’obligation mais recommandé). Différentes possibilités sont évoquées. Il faudra que la directrice des NAP 

(Sylène Monnin), Mme Large et la directrice de l’école se rencontrent pour parler du PPMS mis à jour. 

 

Les installations d’alarme incendie avaient été contrôlées le 24/10/16 : RAS. 

Les 7 extincteurs ont été contrôlés le 17 novembre 2016 et  4 ont été remplacés le 14 février 2017. 
 

 



3. Coopérative scolaire 

 

COOP au 20/03/17 : 3791,46 € 

Subvention exceptionnelle de fin d’année de la mairie de St Huruge : 100€ 

Subvention pour la classe découverte :  

St Clément : 100 €  

St Huruge : 100 €  

Collonge en Charollais (hors SIVOS) : 140 €  

Joncy : 300 € 

Saint Martin la Patrouille : 100 € 

La directrice remercie sincèrement les communes de vive voix, avant une petite surprise qui les attendra d’ici 

quelques jours ! 

 

Acompte pour la classe de découverte versé (3305,25 €) 

Projets pour entrées d’argent : photos de classe réalisées le lundi 20 mars 

 

Suivi des actions du Sou de l’école : vente des fromages, concours de belote, loto 

A venir : puces le 8 mai 
 

4. Projets / rencontres avec l’école privée 
 

Cette année, les 2 écoles ont décidé de célébrer Carnaval ensemble. Le jeudi 9 mars, une centaine d’élèves ont 

alors défilé dans les rues de Joncy, sont allés chercher les bonhommes Carnaval confectionnés et déposés 

dans le village. Ceux-ci ont été brûlés à l’EHPAD. Les enfants ont également chanté dans la cour de la mairie et 

dans la cour de l’EHPAD, accompagnés par Bernard Jaudon et Bruno Gorassini. 

Ce fut une très belle après-midi.  

 

Pour la Fête de la Musique et les feux de la Saint Jean, les 2 écoles sont d’accord pour faire chanter les 

élèves. Il faudra voir avec le comité des fêtes pour la date (24 juin ?) et l’organisation.  

 

Le projet Coopéralivre est en cours (lecture de livres sur le thème de coopération, les livres circulant dans les 

familles avec un vote final pour élire le préféré des enfants et des parents). Une classe de l’école privée fait 

partie du projet ainsi que 3 classes de Genouilly. Une date a été proposée par Corinne (bibliothécaire) pour 

rassembler les écoles et finaliser le projet avec un petit spectacle. Néanmoins, la directrice déplore que cette 

date (un lundi matin) ne permette pas aux parents d’y assister. Elle a demandé la possibilité de changer au 

moins l’horaire. Affaire à suivre ! 

 

Sylvie, animatrice de l’EHPAD, a proposé deux manifestations aux deux écoles de Joncy : un spectacle de 

magie le jeudi 13 avril et une journée « fête foraine » le jeudi 18 mai. C’est avec plaisir que l’école des Arcades 

s’y rendra ! 
 

5. Classe découverte 
 

Nous sommes partis du 13 au 17 mars aux Longevilles Mont d’Or dans le Massif jurassien (département du 

Doubs). Seules deux élèves de maternelle (1PS et 1MS) n’y ont pas pris part (réponse négative des parents). 

 

Rappel financement :  

- 90 € aux familles pour 1 enfant, 150 pour 2 enfants et 200€ pour 3 enfants. (Avec possibilité de payer avec 

chèques vacances et/ou en plusieurs fois étalées de novembre à juillet + possibilité de monter des dossiers 

JPA ou CAF si besoin) 

- Subventions mairies (cf partie Coopérative scolaire) 

 

Un grand merci à la boulangerie de Joncy qui a offert les croissants aux élèves et aux adultes pour le goûter 



du lundi matin et qui a ravi les élèves dès le 1er jour ! 

 

Rappel des activités pratiquées : 3 séances poney (deux initiations/jeux à poney et une promenade), chiens de 

traineaux ou ski de fond, balade en raquettes avec découverte de la faune et de la flore montagnarde, luge, 

construction d’igloo, visite de la fromagerie Sancey de Metabief. 

 

Cette semaine fut une grande réussite grâce notamment à une météo très ensoleillée, des animatrices 

polyvalentes, compétentes, intéressantes…, des parents accompagnateurs ainsi que Sylvie (ATSEM) et Edith 

(AVS) efficaces…. et des repas excellents ! 

 

Les parents ont pu suivre les aventures des enfants et des adultes en direct grâce au compte twitter qui avait 

été ouvert pour l’occasion. Le retour sur ce système de communication est très positif et a ravi les parents ! 

 

Chaque élève a également envoyé une carte postale. 

 

Ce genre de séjour a, certes, un coût non négligeable et demande beaucoup d’investissements aux enseignants 

mais l’aboutissement est une réelle fierté : coopération, estime et confiance en soi, vivre ensemble, rapport 

enfant/adulte, langage, géographie, sciences, sport… De nombreuses compétences transversales ont été mises 

en œuvre. 

 

6. Sorties et projets scolaires 
 

- La veille des vacances de Noël, le vendredi 16 décembre après-midi, le Père-Noël est venu à l’école en 

calèche. Il avait apporté des cadeaux pour tous les enfants (jeux de cour). Tous ont pu faire un ou deux tours 

de calèche. Sylène et Myriam (NAP) étaient, quant à elles, venues avec des poneys. Les élèves ont donc pu 

monter et aller se promener avec eux. Le soir, les enfants ont présenté aux parents, amis, membres du 

SIVOS…. des chants de notre chorale, ainsi que des poèmes pour les élèves de Mr Jaudon et un spectacle 

d’acrosport pour les élèves de Mme Clerc. Il s’en est suivi un verre de l’amitié très sympathique et agréable. La 

salle était pleine, la fête fut réussie ! 

 

- Le rallye lecture des CE-CM est terminé. Les résultats ont été proclamés et les récompenses distribuées. 

Bon engagement de la part des élèves. 

 

- Les 2 classes continuent de se rendre régulièrement à la bibliothèque de Joncy (lectures offertes, emprunts 

de livre, expositions…) 

Les élèves de Mr Jaudon ont d’ailleurs réalisé des intercalaires alphabétiques en bois pour remplacer ceux en 

carton. Il y a eu un bel article dans le JSL. 

 

- Les élèves de Mme Clerc font partis du projet « journal numérique de Saône et Loire » et sont en train de 

jouer les apprentis journalistes afin de rédiger des articles pour la fin du mois. 

 

- Le lundi 20 mars, les élèves de CE-CM ont assisté à la visioconférence avec Thomas Pesquet. 230000 élèves 

étaient connectés, 20000 questions ont été posées en amont et pendant le direct. Les élèves ont appris 

beaucoup de choses, c’était une expérience très enrichissante, même si leurs questions n’ont pas été citées 

(certaines posées étaient quasiment identiques aux notres). 

 

- Les CM2 sont allés découvrir le collège de Saint Gengoux le mercredi 22 mars matin. 

 

Projets à venir : 

- Cross de saint Gengoux : les CP-CE-CM participeront au cross le lundi 10 avril. Au programme courses par 

niveau le matin, remise des prix, pique-nique puis jeux collectifs avec toutes les autres écoles présentes (Saint 

Gengoux, Genouilly-Germagny, Saint Boil, Messey sur Grosne, Chissey les Mâcon, Bonnay). 

- Le cycle piscine aura lieu les mardis matins à compter du 23 mai et jusqu’au 4 juillet, soit 7 séances. La CC du 



Clunisois, dont Joncy fait partie depuis le 1er janvier 2017, prend en charge l’intégralité de la partie financière 

(entrées + transport). Le cycle concerne les élèves de CP-CE et CM et sera pris en charge par Mme Clerc. 

 

- Un spectacle et une kermesse auront lieu en fin d’année. La date proposée était le 1er juillet. Mais cette 

date est aussi celle des 160 ans de l’école privée. La directrice propose donc de décaler la kermesse de l’école 

publique. La date du 24 juin est retenue, ce qui permettrait de faire le même jour la retraite aux flambeaux et 

la chorale pour les feux de la Saint Jean. 

 

 

7. Cantine, NAP, SIVOS 

 

La directrice lit une lettre des élèves de la classe des CE-CM qui revendiquaient plusieurs problèmes à la 

cantine. Le président du SIVOS avait déjà été contacté à ce sujet et des dispositions ont d’ores et déjà été 

prises. Il s’en suit un débat sur le fonctionnement de la cantine.  

 

Avec la fin du budget 2016, les enseignants ont acheté des jeux de cour ainsi que les bacs à sable qui ont été 

montés et font le bonheur des élèves dès que le temps le permet. Merci à Mr Demaizière pour le géotextile et 

le sable. 

 

Merci aux employés communaux de Joncy pour la pose rapide du nouveau tableau des CE-CM ! 
 

Travaux à prévoir :  

- Les ordinateurs de la classe mobile ne se connectent plus à internet, ce qui est un véritable problème pour 

leur utilisation au quotidien.  

La directrice en a emmenés deux à la clinique de l’informatique de Joncy afin de trouver d’où vient le problème 

et de voir le coût pour y remédier. Ils ont été remis à jour mais le responsable, qui devait venir tester et 

remettre leur connexion en classe, n’a à ce jour donné aucune nouvelle (malgré une date de posée et à laquelle 

il n’est pas venu.). De plus, il n’a donné ni devis ni facture à ce jour… Difficile d’estimer s’il faut faire de même 

pour les autres. La directrice ne sait plus trop à qui s’adresser.  

Mme Plantin propose de faire venir Mme Marmoraz (informaticienne à la retraite).  

 

- Le vidéoprojecteur, quant à lui, ne veut plus se connecter aux ordinateurs. Là aussi, la demande a été faite 

vers la clinique de l’informatique, une fois de plus, sans nouvelle. 

 

(Depuis le conseil d’école, Mme Marmoraz est en effet passée. le vidéoprojecteur est à nouveau en état de 

fonctionnement, quelques ordinateurs se connectent à nouveau au proxy. Mais ils restent encore des 

problèmes pour certains. La directrice doit prendre contact avec l’ATUIC (responsable informatique) de la 

circonscription ou du département.) 

 

- La grande porte de la salle de motricité mériterait vraiment d’être lasurée. 

- Les volets de la classe des CE-CM sont en piteux état et cela devient dangereux (ne tiennent plus attachés, 

se détachent, perdent des morceaux…)  

Les représentants du SIVOS en ont bien pris note. Le nécessaire sera fait. 

 

Les NAP se déroulent plutôt bien cette année (26 élèves y participent sur 31).  

Malgré tout, la coordinatrice, Sylène Monnin, ne souhaite pas poursuivre dans les nouvelles conditions évoquées 

par la CC du Clunisois (charge partielle des NAP). Il est évoqué la possibilité de mettre les NAP sur une demi-

journée, sachant que le DASEN a été clair en réunion de début d’année sur le refus catégorique du vendredi 

après-midi et du mercredi matin. Cette dernière solution parait pourtant la plus cohérente et permettrait de 

retrouver les mêmes horaires que l’école privée. Ce mercredi matin travaillé semble être un des motifs de 

scolarisation des élèves dans le privé au lieu du public.  

De nombreuses propositions sont faites (jeudi ou mardi après-midi, conservation des horaires actuels mais 

avec changement de coordinatrice,…). Aucune proposition n’est pour le moment satisfaisante pour tous 



(parents, enseignants, SIVOS mais aussi élèves !).  

La directrice propose au SIVOS d’organiser un comité de pilotage pour les NAP afin de passer en revue les 

diverses possibilités et de permettre aux divers partenaires de l’école de donner son avis, avant de faire un 

choix pour la rentrée.  

 

Joncy est intégré au centre de loisirs de La Guiche. Les locaux de l’école serviront donc d’accueil pendant les 

« petites » vacances (en attendant une construction future ?) 

 Des dispositions seront prises entre l’école, le SIVOS et la CC pour que tout se passe au mieux. 

 
 

8. Questions diverses 

 

Pas de questions. 

 

 

Clôture avec un verre de l’amitié à 20h30. 


